Assemblée de quartier Neudorf-Musau

Jeudi 06 janvier 2022, 18h30-21h00, Visioconférence

Relevé de décisions

- Présentation des participant.es tour d'écran 24 participant.es
 - Présent.es citoyen.es: Françoise Benoit, Delphine Bernard, Michel Boitard, Daniel Bouffier, Jean-Marcel Brûlé, Jean-Charles Cancian, Nathalie Charvet, Marie-Claire Doléans, Céline Dupeux, Nicolas Fleck, Vincent Gabbardo, Yamina Grosjean, Gilles Huguet, Astrid Jessel, Antoine Kraus, Olivier Laurent, Germain Mignot, Jeff Mugnier Antoine Parmentier, Anne Schneider, Cécile T
 - o Présent.es élu.es : Céline Geismann
 - o Présent.es agent.es : Marion Oberlé, Axelle Strehle
- Présentation succincte de l'Assemblée de quartier et des Ateliers de quartier
 - Atelier citoyen de co-construction. Les participant.es sont invité.es à s'enregistrer auprès d'Axelle, en attendant que l'adresse AQneudorf@strasbourg.eu devienne active
 - Prochaines dates pour l'Assemblée de quartier > 01 mars, 05 mai, 07 juillet en présentiel ou en visiosconférence en fonction de l'évolution de la situation sanitaire
 - Plusieurs ateliers en cours et à venir (voir liste sur présentation)

Ordre du Jour

- Approbation du compte rendu : oui, avec corrections de noms à effectuer
- Page de l'assemblée de quartier : https://participer.strasbourg.eu/aq-neudorf-musau
- Actualités des Ateliers de quartier (15 mn par atelier)

Mobilités

- Installation de zones de rencontres et zones 30, respect des zones existantes
- Carte fournie au groupe
- Prochaine rencontre le 12/01
- Mobilité avenue du Rhin
- La municipalité a lancé une consultation sur le stationnement les espaces publics extérieurs
- Demande de partage du tableau du groupe pour l'ensemble des participants (à mettre sur la page de l'assemblée de quartier)
- Discussion sur les incivilités et les dégradations de véhicules observées en fin d'année 2021. Suite au travail de compilation de ces évènements réalisé par Delphine Bernard, elle rencontre l'Adjointe à la sécurité Nadia Zourgui ainsi que le référent de quartier Antoine Dubois et les services concernés le vendredi 07 janvier > Delphine Bernard enverra le CR de cette rencontre pour qu'elle soit envoyée avec le relevé de décisions de l'Assemblée de Quartier par Axelle
- O Sauvegarde de l'intérêt public du 92 avenue du Rhin
 - Vente du terrain au croisement de la rue de Lièpvre et de l'avenue du Rhin
 - Rencontre du groupe avec M. Dubois le 07 décembre, rencontre future avec la ville et le promoteur le 17 janvier, qui doit proposer un terrain de pratique

sportive, mais des inconnues demeurent – les liens zoom sont à jour sur la page de l'Assemblée de quartier

- o L'histoire vivante du Neudorf qu'on relit et qui nous lie
 - Un groupe s'intéresse au passé-présent-futur sous un angle visuel, lien avec les archives et les photos
 - Un 2nd groupe s'intéresse à cela sous un angle audio recueil de témoignage et podcast
 - Clarification du nom de l'ATQ
- o Air pur avenue du Rhin
 - Plutôt sur la qualité de vie des riverain.es dans le cadre de la requalification de cet axe en 2 x 1 voie à horizon 2030
 - Objectif: accompagner et stimuler l'appropriation citoyenne
 - Série de propositions concrètes pour faire vivre ce lieu, pour que les citoyen.nes soient entendus et pas oublié.es
 - Pour une avenue plus fonctionnelle et mieux réaménagée
 - Croisement possible avec l'ATP Sauvegarde de l'intérêt public du 92 avenue du Rhin – organisation conjointe d'évènements ?
 - Les discussions amènent à la potentielle création d'un Atelier de quartier « veille urbanisme » – qui va déjà démarrer au sein de l'ATQ Qualité de vie avenue du Rhin – Jeff Mugnier/Archives/Adeus
 - Ce qui amène une question : qu'en est-il de l'engagement de Mme Suzanne Brolly en conseil municipal quant à l'organisation de présentation du PLU dans les quartiers ? > Axelle se renseigne
- o Présentation d'un nouveau sujet par Olivier Laurent Port de plaisance quai Dusuzeau
 - réponse à un AMI (Appel à Manifestation d'Intérêt) par le Port Autonome de Strasbourg (PAS) pour animer le quai Dusuzeau
 - Création d'un port de plaisance modeste-social-solidaire, autre chose que commercial
 - Plans d'eau pour toutes les personnes qui voudraient l'investir
 - Il faudrait déjà faire une étude de besoins contacts déjà pris avec le PAS
 - Mr Laurent laisse son mail dans le chat pour les personnes intéressées à le rejoindre
- Restitution du word café travaillé le 02 déc
 - Restitution réalisée par le comité de suivi en lisant le document disponible sur la page
 AQ Neudorf, Musau, regroupant toutes les contributions
 - Proposition du comité de suivi de réaliser un questionnaire à diffuser pour
 - continuer à faire mûrir la réflexion en ces temps de contrainte sanitaire,
 - Pouvoir diffuser l'information plus largement et touches des personnes dans leurs réseaux qui ne sont pas encore membres,
 - récolter de la matière qui sera, avec le travail du 2 déc, base de débats avec toute l'AQ lors des prochaines rencontres
 - Discussion sur le fait de :
 - De faire le questionnaire au sein de l'Assemblée de quartier à présenter lors de la séance du 1er mars – potentiellement moins poussé

- De faire faire le questionnaire de façon plus professionnelle stagiaire universitaire
- Les débats n'ont pas abouti à une prise de décision. Il est demandé qu'un sondage doodle soit envoyé aux membres de l'AQ en même temps que le présent compte-rendu.
- En parallèle, il est demandé au comité de suivi d'établir une ébauche de questionnaire/règlement intérieur temporaire pour la prochaine AQ du 01 mars.
- Mr Brûlé indique que l'existence d'un questionnaire qui avait été diffusé et terminé à l'été 2021 – après accord des participant.es, il transmettra les résultats à Marie-Claire Doléans pour diffusion au comité de suivi.

Divers

- Un point communication est soulevé: une proposition est faite par des citoyen.nes de distribuer des flyers dans leur réseau voire pour certaines personnes qui proposent de boiter autour de chez eux, en plus du plan de communication déployé dans les commerces du quartier et également en numérique sur les réseaux sociaux >>> les personnes qui souhaitent le faire doivent indiquer combien de flyers elles souhaitent pour que l'impression soit faite en amont par Axelle
- Le travail sur le fonctionnement de l'Assemblée de quartier étant en court il est demandé que la présence des élu.es soit uniquement sur invitation des citoyen.nes membres de l'Assemblée de quartier et ces derniers seront sensibles à ce point lors des prochaines rencontres.